

## **PRESSEMITTEILUNG**

### **Integration auf Augenhöhe - Hamburger\* mit Herz e.V. startet neues Projekt Mobile Beratungsteams unterstützen Geflüchtete in Unterkünften**

Hamburg, 12.02.2025 – Der gemeinnützige Verein Hamburger\* mit Herz hat das Projekt "Integration auf Augenhöhe" ins Leben gerufen, um Geflüchtete in Hamburger Unterkünften direkt und unkompliziert zu unterstützen. Beratungsteams, bestehend aus Ehrenamtlichen mit und ohne Fluchthintergrund, bieten Hilfe in den Bereichen Sprache, Arbeit, Wohnung, Behörden und Gesundheit. Das besondere an dem Projekt ist, dass mobile Beratungsteams direkt in die Unterkünfte von Geflüchteten gehen, um das Angebot vor Ort so niedrigschwellig wie möglich zu machen.

#### **Erster Einsatz in der Wohnunterkunft Freiligrathstraße**

Am 11.02.2025 startete das Projekt mit dem ersten Einsatz eines mobilen Beratungsteams in der Unterkunft Freiligrathstraße in Hohenfelde. Zahlreiche Bewohner\*innen nutzten das Angebot, um Fragen zu stellen und individuelle Beratung zu erhalten. Die Bewohner\*innen der Unterkunft zeigten sich dankbar für die Unterstützung und die Möglichkeit, ihre Anliegen in einem persönlichen Gespräch zu klären. Das Projekt beinhaltet neben der Beratung vor Ort auch eine Verweisberatung, um Geflüchtete an passende Angebote in Hamburg weiter zu vermitteln.

#### **Ehrenamtsengagement stärkt Integration**

Ein besonderer Fokus von "Integration auf Augenhöhe" liegt darauf, Geflüchtete für ehrenamtliches Engagement zu gewinnen. Eigene Erfahrungen und Fachwissen werden kombiniert, um Vertrauen aufzubauen und passgenaue Unterstützung zu bieten. "Wir wollen den Geflüchteten helfen, ihre eigenen Potenziale zu entfalten und ein selbstständiges Leben in Hamburg aufzubauen", so Carolin Weißenbach, Projektleitung Integration auf Augenhöhe. "Ehrenamtliche Tätigkeit ist eine tolle Möglichkeit, die Sprache zu verbessern, Kontakte zu knüpfen und sich in die Gesellschaft einzubringen."

Die Einsätze von „Integration auf Augenhöhe“ finden aktuell regelmäßig in drei Unterkünften in den Stadtteilen Hohenfelde, Langenhorn und Ohlsdorf statt. Das Angebot soll im Stadtgebiet ausgeweitet werden. Das Ziel ist es, möglichst viele Geflüchtete zu erreichen und sie sowohl bei alltäglichen Herausforderungen als auch bei der langfristigen Integration in die Gesellschaft zu unterstützen.

#### **Kontakt für Rückfragen:**

Hamburger mit Herz e.V.

Carolin Weißenbach, Sebastian Wagner und Kira Wehde



Telefon: 040 3253 9000

[aufaugenhoehe@hamburger-mit-herz.de](mailto:aufaugenhoehe@hamburger-mit-herz.de)

<https://www.hamburger-mit-herz.de>

Hamburger\* mit Herz e.V. ist ein gemeinnütziger Verein, verortet in Hamburg-Hoheluft. Ziel des Vereins ist es, die Integration von Geflüchteten in Hamburg zu unterstützen und gesellschaftliche Teilhabe zu ermöglichen.

Menschen mit Migrations- oder Fluchthintergrund werden aktiv in die Projekte eingebunden, um ihnen eine Plattform zu bieten, ihre eigenen Ideen und Impulse einzubringen. Damit wird ihre Selbstbestimmung gestärkt und eine Kultur des gegenseitigen Lernens gefördert.